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第４７回体育祭 選手宣誓の言葉 

 
宣誓！  

当たり前だった日常を取り戻しつつある今日、私た

ち選手一同は制限なく、体育祭を開催できることに感

謝をし、最後まで一生懸命やり抜きます。 

私たちは今日まで仲間と切磋琢磨し、練習してきま

した。最初は息が合わず、不安を抱えることもありま

した。だけど、困ったとき、上手くいかなかったとき、

手を差し伸べ合い、たくさんの汗を流したことによ

り、不安は自信へとかわりました。 

今回の体育祭を通して、人との絆の大切さ、仲間と

協力して戦う素晴らしさを学び、豊野中学校の学校目

標である「夢創造」の実現を目指し、お越しくださった

方々に夢と勇気を与えられるよう、正々堂々と戦い抜

きます。 

また、今日まで支えて下さった先生方への恩返し、

お越しくださった保護者、地域の方々に日頃の感謝を

伝えられるよう一人一人が「フルパワー」で取り組み

ます。 

そして、豊野中のみんなで今までで、最高の体育祭

を築き上げることを誓います。 

令和５年 ５月２０日               

生徒代表 体育祭実行委員長 菊地 翔太 

       体育委員長      鈴木 湊  

 
 

教育目標「夢創造～一生懸命がカッコイイ」 ～ 生き生き充実ウェルビーイング！ 

【お知らせ】令和５年度 教科書展示会開催 
日 時 ６月１５日（木）～６月３０日（金） 

月～金 9:30～16:30 土 9:30～12:30 
日曜休館 

会 場 春日部中学校内教科書センター 

『体育祭』とかけて、『チャットGPT』ととく、その心は。～6月は「挑戦の月」です！～      校長  齊藤 哲 

結果１位でも何位でも「やったぞ！」そんな達成感があのガッツポーズを生ん

だのでは、と感じます。 

体育祭とかけて、チャット GPT ととく、その心は・・・「『学びに向かう力、人間

性（等）』次第でしょう！」。と私は考えます。現学習指導要領で全ての教科で

共通となった３観点の一つです。チャット GPT で大学生が課題の論文を書く、

小中学生が読書感想文を書く、そこにはどんな「学び」があるのでしょうか。そ

のままコピー＆ペーストして提出してしまう場合もあるでしょうし、表現方法や

フォームをそこから学び、モデルとして使う場合もあるでしょう。「あの子が入る

と長縄はたくさん跳べないんですよ。クラスリレーも遅くなります！」そんな気

持ちや発言が出て、指導も入らずそのまま終わってしまうようでは体育祭もマ

イナスの教育活動となるし、今回のように「あの子もこの子もみんな入って頑張
．．．．．．．．

る意味
．．．

」について考えることが出来れば、意義ある教育活動となります。何事に

も「そこに向かう姿勢」や「構え」が必要なのでしょう。付け加えれば、ソーラン節

のスタートで「かまえ」と号令がかかる場面の緊張感、そこに向かう姿勢、すば

らしかったです。６月は３年生にとっては最後の学校総合体育大会の予選が始

まり、そして７月８日からの修学旅行への取組・準備が本格化します。 

また今月末の期末テ 

ストがあり、全学年の生 

徒にとって学習のまとめ 

をする時期に来ています。 

豊野中生一人一人にと 

って「挑戦の月」です。 

 

保護者、地域の皆様、 

おかげさまで第４７回 

体育祭を成功に終えるこ 

とが出来ました。今回は 

４年ぶりにすべての来場者制限を取り払い、保護者の方のみならず、学校運

営協議会、春日部市教育委員会、市議会議員様をはじめ地域の方々にも広く

お越しいただき、「感動しました。子どもたちの一生懸命な姿に勇気づけられ

ました。」等のお言葉もいただきました。PTA 役員の方々にも受付等でお世話

になりました。近隣の皆様には練習期間も含め生徒の声援、太鼓、吹奏楽の演

奏等大きな音でご迷惑をおかけしました。ご挨拶すると「むしろ子どもたち

の声や音には元気づけられていますよ」と励ましのお声もいただきました。

感謝に堪えません。今後ともよろしくお願い申し上げます。 

 10月 24日付朝日新聞教育欄「チャットＧＰＴ、逆らうより使いこなす授業に

積極採用 ドイツの学校では」というタイトルが目を引きました。 

「リポート作成に使われたら公平な成績評価ができない。自分で考える力を

育めなくなる――。そんな悪影響を心配して使用を禁止する教育機関がある

一方で、ＡＩを積極的に授業に採り入れる学校が、ドイツの田舎町にある。」そ

の学校では「チャット GPTは『重力』と同じで逆らえない。ならば、コントロール

を考えるべきだ」というポリシーを掲げ、「いち早く授業に導入して活用法や注

意点を見極めるべきだ・・・」としました。歴史的なスピーチをチャット GPTで作

成させ比較したり、批判的に吟味させることによって生徒自身が「ツールとして

は良いが鵜呑みにしてはいけない」など、より「意欲的」で対話的、そして深い

学びになったり、などの積極的な学びがあったと報じています。 

５月２０日土曜日、前日からの雨が予報とずれて朝まで残り、実に３年連続

で体育祭当日、早朝からのグランド整備となりました。２年前は教職員がいち

早くグランドに出て早く登校した生徒たちとともに水取や砂入れなどを行いま

した。今年は教職員が出るよりさらに早く生徒たちが「勝手に」、始めたので

す。その姿を体育主任と見ていてこんな会話になりました。「校長先生あの子

たちは一昨年、昨年と先輩たちの姿から学んでるんですね。」「たしかにそうだ

ね。言われてみれば３年生が多い。さらに最上級生の意識と、彼ら自身の体育

祭へのモチベーションの高さかな。」競技の中では負けん気の強い豊野中の生

徒や先生たちです。競技中はもちろん闘志むき出しです。もちろん負ければ悔

しそうな顔をします。しかし結果発表の時には１位から４位、または１位から５

位、全てのクラスがお互いの頑張りを称え合い拍手やガッツポーズで湧きま

す。最下位でもガッツポーズです！他にもうれしいことがありました。グランド

整備はしたものの、競技する場所によっては不利になってしまうクラスもありま

した。あとで担任の先生に聞けば、「あの子たちはあの種目に懸けていたんで

すが…」それでも最後まで一生懸命前を向いてゴールしたこと。 

悔しさをにじませながらも、態度や姿勢には出さず本来の体育祭の意味を

かみしめてくれたこと、です。また、長縄「みんなでジャンプ」や「クラス対抗全員

リレー」では体力的に遅れてしまいがちな生徒たちがクラスのみんなについて

いこうとよく練習時から大変努力し、クラスのメンバーも「速い子も遅い子も、

跳べる子も跳べない子も」クラスごとの工夫と作戦で『誰ひとり取り残さない』

という SDGｓの理念を実践してくれたことです。  



第４７回体育祭  たくさんの方々のご来校どうもありがとうございました！       

 ５月２０日（土）に第４７回体育祭が行われました。前日からの雨の影響で、当日の朝もグラウンドコンディションはベストとは言え

ませんでしたが、生徒の皆さん、先生方が協力してグラウンドを整備してくれたおかげで、開催することができました。途中降雨があり

ましたが、それに負けず、来場した保護者、地域の方々に「一生懸命がカッコイイ」姿を見せてくれました。特に、最終演目の「豊野中

ソーラン」は圧巻のパフォーマンスでした。地域の方々からも「久しぶりに子どもたちの元気な姿を見ることができて良かったです。感

動的な体育祭をありがとうございました。」とお褒めの言葉をいただきました。足元の悪い中、ご来場くださいました、ご来賓、保護者、

地域の方々、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

豊野中学校 ６月の主な行事予定 

日 曜 主な行事 日 曜 主な行事 日 曜 主な行事 

１ 木 全校集会・生徒集会 １１ 日  ２１ 水 生徒総会 木曜授業 

２ 金 
色覚検査（1 年） 

１２ 月 
尿検査二次 

２２ 木 
学総（陸上） 水曜授業  

テスト前諸活動停止期間 

３ 土  １３ 火  ２３ 金 学総（陸上） 

４ 日  １４ 水 通信陸上県大会 ２４ 土 学総代表決定戦 

５ 月 眼科検診（1,3年）13:30 １５ 木 通信陸上県大会 ２５ 日  

６ 火 学校総合体育大会 ３時間 給食なし １６ 金 東部地区テスト（3年） 専門委員会 ２６ 月 テスト前学習会 

７ 水 学校総合体育大会 ３時間 給食なし １７ 土 市内硬筆展（オンライン 16 日～23日） ２７ 火 期末テスト 学習会 

８ 木 学校総合体育大会 ４時間 給食あり １８ 日  ２８ 水 期末テスト 

９ 金 学総（男子バレー） １９ 月  ２９ 木 学総（水泳） 

１０ 土  ２０ 火 特別支援学級地区交流会 ３０ 金  

 

三年生の抱負 

               ３年１組 野澤 晴生 

私たち三年生にとって今年は中学校生活最後の年となります。

今まで積み上げてきたものを生かし、様々な面で努力していかな

ければなりません。その中で、私が特に努力していきたいと思う

ものが三つあります。 

 一つ目は部活動です。六月には最後の大会である学総が控えて

います。私が所属している野球部は、その学総での県大会出場を

目標として練習をしてきました。これまで野球部は様々な大会で

結果を残すことはできていますが、県大会出場までは及びません

でした。だからこそ、残り少ない日々の練習を惜しまず努力し、

絶対に目標を達成できるようにしたいです。 

 二つ目は生徒会活動です。私は一年生の時から生徒会本部役員

を務めさせていただいています。これまで、学校行事だけでなく、

生徒会本部での様々な企画を行ってきました。そういったこれま

での経験を生かし、より良い学校を目指した活動を行っていける

ようにしていきたいです。 

 三つ目は学習です。私たち三年生には高校受験が迫ってきてい

ます。その高校受験に向けてこれからはその時にやっている内容

だけでなく一、二年生の内容も復習をしていかなければなりませ

ん。まとめた復習ではなく、これからは時間を有効に使って、日々

の復習を大切にしていきたいです。以上の三つのことを私は努力

していきます。そして中学校生活最後の年としてふさわしい生活

を送り、目標を達成できるようにしていきたいです。  

 

 

 

 ５月１０日(水)に埼玉県学力・学習状況調査が行われまし

た。本調査は、「学習した内容がしっかりと身に付いているの

か」という視点に加え、「一人一人の学力がどれだけ伸びてい

るのか」という視点で、子供たちの成長していく姿が見える、

全国でも初めての調査です。生徒たちも真剣に問題に取り組

んでいました。 

埼玉県学力・学習状況調査 （全学年） 


